
Protokoll der Jahreshauptversammlung des Ortsverbandes Walsrode H02 vom 
07.02.2020 im Restaurant Anders, Gottlieb-Daimler-Straße 6, 29664 Walsrode 
 
Die Versammlung beginnt um 20:00 Uhr. 
 
Anwesend sind folgende Mitglieder des OV:  
 
DB3LBG Björn Gerlach  
DD1BM Alfred Korgel 
DG1BTN Bernd Nagel 
DK1OM Jan-Henrik Preine  
DL1AH Kai-Uwe Hoefs  
DL2BAL André Liss 
DL2OAV Gudrun Preine  
DL2OT Walter Rodschies  
DL3FV Friedhelm Freund 
DL5ABG Markus Müller 
DO1IBS Ingo Batori 
DO1MF Martin Fischer-von Frieling 
DO8CL Christian Lindenthal  
 
Als gern gesehener Gast ist anwesend:  
 
Angelika Rodschies  
 
 
Tagesordnung:  
 

1. Eröffnung der Versammlung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Wahl des Protokollführers 
3. Genehmigung der Tagesordnung  
4. Bericht des Vorstandes 
5. Allgemeine Aussprache 
6. Diverses 

 
 
Zu 1:  
Die Versammlung wird durch den OVV Jan-Henrik Preine DK1OM eröffnet. Der Gast wird herzlich begrüßt. Die 
Einladung zum OV-Abend mit Tagesordnung ist allen Mitgliedern rechtzeitig zugegangen, die Beschlussfähigkeit wird 
festgestellt. Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben.  
 
Zu 2:  
Kai-Uwe Hoefs DL1AH stellt sich als Protokollführer zur Verfügung und wird per Handzeichen einstimmig gewählt.  
 
Zu 3:  
Die Versammlung genehmigt die vorgelegte Tagesordnung per Handzeichen einstimmig.  
 
Zu 4:  
Jan-Henrik DK1OM hält einen Rückblick auf das Jahr 2019: 
 



Das Jahr 2019 beginnt mit der Aktivierung des Sonderrufzeichens DL19RIC, welches von Markus DL5ABG für uns 
anlässlich der „Rotary International Convention“ in Hamburg beantragt wurde. Wenige Tage später wird auch der 
Sonder-DOK RIC19 zugeteilt. Kai-Uwe DL1AH koordiniert die Nutzung. Der erste nennenswerte Einsatz findet am 13. 
Januar beim DARC 10m Contest statt. Bis zum 5. Juni stehen insgesamt 2104 QSOs mit diesem Rufzeichen im Log. 
Leider kommt der geplante Auftritt während der Veranstaltung mit Präsentation des Amateurfunks nicht zustande. 
 
Am Anfang des Jahres 2019 findet auch die Mitgliederversammlung statt. Dieses Mal wird neu gewählt. Martin DO1MF 
stellt sich nicht mehr zur Wahl. Er erhält für seine langjährige Vorstandsarbeit ein Präsent. Auf ihn folgt Kai-Uwe DL1AH, 
er wird ohne Gegenstimme als 2. OVV gewählt. Alle anderen Ämter im OV bleiben wie gehabt. Das sieht dann so aus: 
 
1. OVV Jan-Henrik Preine DK1OM 
2. OVV Kai-Uwe Hoefs DL1AH 
Kassierer + Schriftführer Markus Müller DL5ABG 
QSL Manager Jörg Singer DO8HF 
EMV Beauftragter Norbert Roos DK6NR 
 
Unser ISS-Kontakt vom Herbst 2018 wirkt weiter nach. Der Film von Jonathan Hahn und Jérôme Berchid über den ISS 
Schulkontakt findet so großen Anklang, dass er am 17.2. im Capitol-Theater Walsrode vor 175 Zuschauern aufgeführt 
wird. Einige Zuschauer reisen z.T. aus großer Entfernung an und das Medienecho ist wieder bemerkenswert. Nach der 
Veröffentlichung auf YouTube wird der Film dort mehr als 1500 mal aufgerufen. Am 20.9. wird der Film im VHS-Kino 
von Neustadt am Rübenberge ein weiteres Mal aufgeführt. 
 
Kai-Uwe DL1AH und Jan DK1OM beginnen in 2019 mit Erstellung von kleinen Flyern unter dem Motto „Basiswissen“. 
Behandelt wird immer ein Afu-Thema kompakt auf einem Blatt. Im Laufe des Jahres entstehen 7 Ausgaben und ein 
Ende ist nicht abzusehen. Kai-Uwe etabliert als Ergänzung dazu einige Vorträge, z.B. über WebSDR. 
 
Es wird angeregt, ab und zu eine „Sabbel-Runde“ auf DB0SFA durchzuführen. Martin lädt ab März immer mal wieder 
zu einer abendlichen Runde ein. Er garniert seine Einladungen mit ungewöhnlichen historischen Bildern. Die 
Teilnehmerzahl schwankt, aber die Runde kommt immer zustande. 
 
Jan DK1OM besucht die Distrikttagung in Salzgitter und bringt Bilder von QO-100 Anlagen mit, die dort demonstriert 
wurden. 
 
Jan DO1JAN stellt seine KW-Antennenanlage fertig. 
 
Im April wird DB0RCH um einen Internetzugang erweitert. Dazu wird über eine Richtantenne eine WLAN-Verbindung 
auf 2,4 GHz zu DO3BAL eingerichtet. Bei dieser Gelegenheit wird auch ein Funkrufsender in Betrieb genommen, den 
André DL2BAL bereit stellt und der seine Daten über diesen Zugang bezieht. 
 
Die Arbeiten an DB0RCH machen weitere Fortschritte. Ende Juni wird das Relais erfolgreich an WIRES-X angeschlossen 
und die WLAN-Verbindung weiter verbessert. Die Relais-Antenne bleibt weiterhin problematisch und soll langfristig 
ausgetauscht werden. 
 
Eine Fahrgemeinschaft des OV besucht den Funktag in Kassel. 
 
Ebenfalls im Juni organisiert Jörg DO8HF zum wiederholten Mal den H02-Fieldday in Borg-Cordingen. Er findet erneut 
reichlich Zuspruch. Das Wetter spielt mit, Aufbau und Versorgung funktionieren perfekt, nur der Flohmarkt läuft leider 
etwas mau. 
 
Jan DK1OM nimmt seine Wetter-Satelliten-Empfangsanlage in Betrieb und präsentiert einige 3D-Bilder auf der großen 
Leinwand. 
 



Der IARU-VHF-Contest Anfang September wird als Gemeinschaftsaktion vom OV I19 und H02 in Drögenbostel 
veranstaltet. Das Ziel ist keine vordere Platzierung, sondern die Auslotung der Möglichkeiten und die Erprobung der 
neuen PA. Obwohl wir nur wenige Stunden teilnehmen, kommt dabei am Ende immerhin Platz 134 in der 
Gesamtwertung heraus. 
 
Im Oktober vertritt Björn DB3LBG unseren OV bei der Regionaltagung in Garbsen. 
 
Anlässlich des WAG-Contest nimmt unser Sympathisant und gern gesehener Gast Andi DL7ZZ an einer DX-Pedition auf 
die Azoren teil. Nach seiner Rückkehr zeigt er uns während des November OV-Abends fantastische Bilder von dieser 
Reise. 
 
Was eine gute Antenne ausmacht sieht man auch bei Jan DK1OM. Nachdem sein Westower im Herbst 2018 mit Hilfe 
einiger OV-Mitglieder aufgebaut wird, folgt im Frühjahr 2019 die Verlegung der Kabel und die Bestückung mit 
Antennen. 
 
Jan DK1OM nimmt ebenfalls am WAG-Contest teil und erreicht eine überraschend gute Platzierung in der 
Wertungsklasse „Single Operator, Mixed, High Power“ mit Platz 1 im Distrikt H und Platz 18 in Deutschland. 
 
Bei DB0SFA macht sich der unterdimensionierte Laderegler sowie das Alter der Akkus bemerkbar und erfordert einige 
Umbauten. Nicht alles gelingt auf Anhieb, sodass es zu einigen Ausfällen kommt. Die letzten Reparaturen müssen 
leider auf besseres Wetter im Frühjahr 2020 verschoben werden. 
 
Notstrom-Batterien für DB0RCH werden übergeben und 2 große Solar-Panels warten auf ihren Einsatz. Es fehlen noch 
stabile Halterungen und besseres Wetter. 
 
Die Weihnachtsfeier des OV H02 findet nach einer knappen Abstimmung dieses Mal am 6. Dezember im Restaurant 
Anders statt. Ein ruhiger entspannter Abend. 
 
Jörg DO8HF legt überraschend das Amt des QSL-Managers nieder. Kai-Uwe DL1AH übernimmt. 
 
Anlässlich der Fusion der Gemeinde Bomlitz mit der Stadt Walsrode beantragen wir den Sonder-DOK BOWA20, der im 
ganzen Jahr 2020 von unseren beiden Clubstationen DF0W und DL0WAL verteilt werden soll. Außerdem wollen wir am 
Stadtfest Walsrode im Herbst 2020 teilnehmen und evtl. mit dem DRK Walsrode kooperieren. 
 
Die Mitgliederzahl unseres OVs ist erneut gestiegen. Wir erreichen am 31.12.2019 das Allzeithoch von 36 Mitgliedern. 
Doch das sieht schon einen Tag später - am 1.1.2020 - anders aus. Christian Politt DC1OB bekommt beim ersten 
OV-Abend 2020 seine Ehrennadel als langjähriges DARC-Mitglied überreicht und verlässt uns dann nach genau 50 
Jahren. Er wechselt zum Nachbar-OV in die Wedemark, wo er seit vielen Jahren wohnt. Der Verlust wird sogleich 
ausgeglichen, denn sein Platz wird von Bernd Nagel DG1BTN eingenommen, der ganz neu in unsere Region gezogen ist. 
Doch das Karussell dreht sich weiter. Der eine oder andere OM wird sich gelegentlich an sehr junge Stimmen auf 
DB0SFA erinnern. Damit der Kenntnisstand dieser Stimmen zukünftig besser wird, habe ich (DK1OM) eine 
Ausbildungslizenz beantragt und zugeteilt bekommen (DN1WAL). Die kann ab sofort von meinen Enkeln Simon und 
Linus und ihrer Mutter Katharina genutzt werden, die seit dem 1.1.2020 ebenfalls Mitglied im OV H02 Walsrode sind. 
Somit hat unser OV seit Januar 39 Mitglieder. 
 
Das zurück liegende Jahr 2019 war für unseren Verein alles andere als langweilig. Man könnte auch sagen: Es gibt 
immer etwas zu tun - packen wir es an. So darf es weiter gehen! 
 
Zu 5:  
Keine Wortmeldungen. 
 
 



zu 6:  
Alfred Korgel DD1BM teilt mit, dass der bekannte Platz in Borg auch in diesem Jahr für den Fieldday zur Verfügung 
steht. Ein möglicher Termin wird nach Abstimmung mit dem Schützenverein mitgeteilt.  
 
Jan-Henrik Preine DK1OM erinnert an das Walsroder Stadtfest im September diesen Jahres. Ein konkreter Standplatz 
für unseren Auftritt konnte von den Organisatoren der Stadtverwaltung leider noch immer nicht benannt werden.  
 
André Liss DL2BAL erläutert die notwendige Reparatur am Relaisstandort von DB0RCH in Schwarmstedt, die in diesem 
Jahr erfolgen soll. Eine Arbeitsbühne bzw. ein Hubsteiger mit einer Arbeitshöhe von 30 Metern ist notwendig, um die 
Antenne zu tauschen. 
 
Unser neues Mitglied Bernd Nagel DG1BTN bietet einen Kurzbeam für das 20m-Band an, den er an seinem neuen 
Standort nicht mehr aufbauen kann.  
 
 
 
Der offizielle Teil der Jahreshauptversammlung wird um 21:25 Uhr beendet und man kann zum gemütlichen Teil 
übergehen.  
 
07. Februar 2020 
 

 
 
OVV Jan-Henrik Preine DK1OM     Protokollführer Kai-Uwe Hoefs DL1AH  


